

WIESBADENER KURIER

RHEIN MAIN PRESSE

[Wiesbadener Kurier](#) / [Lokales](#) / [Untertaunus](#) / [Idstein](#)

Idstein 13.06.2015

Stellenwert von Vereinen betont



Dass die DLRG Idstein ihren Auftrag auf vielen Ebenen erfüllt, zeigt zum Beispiel, dass regelmäßig Kurse zur Ersten Hilfe bei Kindern angeboten werden.

Archivfoto: wita/Martin Fromme

Von Marion Diefenbach

IDSTEIN - . Über 60 Anmeldungen seien zu der Veranstaltung des erst vor vier Jahren gegründeten Idsteiner Netzwerks für Familien zum Thema „Ehrenamtliches Engagement braucht Wertschätzung – die Stärken und Chancen für Netzwerkpartner und Familien“ eingegangen, sagte Bürgermeister Christian Herfurth zur Begrüßung im Sternensaal. Unter der Leitung von Markus Tuschy und Heidi Göbel konnte das Netzwerk bereits 90 Partner gewinnen. Tuschy zeigte im Rückblick einige der vielen bisherigen Aktionen des Miteinanders auf, um die viele Kommunen Idstein beneideten.

Auf den gesellschaftlichen Wandel und seine Auswirkungen auf das Ehrenamt ging Referent Holger Albers, Kommunikationsberater, Coach und freier Journalist, in seinem Impulsvortrag zum Thema ein. Entgegen der verbreiteten Sicht einer zunehmend egoistischen Gesellschaft seien derzeit 36 Prozent aller Deutschen ehrenamtlich engagiert, und es bestehe Potenzial für ein weiteres Drittel, so Albers. Möglichkeiten für dieses Engagement böten vor allem die 580 000 Vereine (1965: 80 000). In einer schnelllebigen „mobilen Gesellschaft“ müsse ein Verein allerdings seine Mitglieder anders binden und einbinden, denn viele wollten helfen, ohne ein Amt zu übernehmen, und daher dürfe es nicht um die Vergabe weiterer Posten gehen. Auch der Ersatz von Haupt- durch Ehrenamtler, wie im Hinblick auf den milliardenschweren volkswirtschaftlichen Wert des Ehrenamts auf politischer Ebene oft gefordert, sei fragwürdig. Ehrenamtler dürften nicht als billige Arbeitskräfte missbraucht werden. Vielmehr verdiene ihre Bereitschaft zu Verantwortungsübernahme, ihr Bedürfnis nach Kontakten und sozialer Einbindung der Anerkennung, für die manchmal schon ein „Danke“ ausreiche, sagte der Referent.

In Form eines „Marktplatzes“ konnten die Teilnehmer anschließend im Zehn-Minuten-Turnus einige Idsteiner Vereine kennenlernen: Die Bildungs- und Lernpaten Idstein helfen bei Hausaufgaben oder beruflicher Orientierung und bringen mit ihrer Lebenserfahrung den Kindern Interesse und Einführung entgegen; es werden weiterhin Lernpaten gesucht.

Überraschende Angebote

Dass zum Angebot der DLRG Ortsgruppe Idsteiner Land auch Theaterspiel und ein Erste-Hilfe-Kurs für Kinder sowie ein Kindergartenzentrum gehören, überraschte viele Besucher. Das Familienzentrum Idstein mit integriertem Minikindergarten (30 Kinder) feiert am 27.6. sein 25-jähriges Jubiläum und sucht dringend Notmütter. Der Kinderschutzbund Idstein, der sich mit vielfältigen Projekten vor allem für Kinderrechte einsetzt, sucht eine neue Vorsitzende. Männer bis 40 Jahre können sich bei Round Table 274 Idstein engagieren; der Verein hilft mit Arbeitseinsätzen und generiert Gelder für Projekte, die vor allem Bedürftigen zugutekommen; er wird am 26. Juni in Altstadt ein „Dinner in White“ veranstalten. Auch die Schulkinderbetreuung Idstein S.K.B.I., die insgesamt 450 Kinder betreut, stellte sich vor.

[Noch mehr Nachrichten aus der Region lesen? Testen Sie kostenlos 14 Tage das Komplettpaket Print & Web plus!](#)